

Un programme essentiel et audacieux, pour une jeunesse qui gagne



V.O.V.

Avant-propos

Au fil de nos rencontres sur le terrain, nous avons pu échanger avec des Jeunes MR venus de tous horizons. Ces réflexions, ces nombreux échanges ont alimenté notre vision de ce que doit être notre jeunesse politique aujourd'hui.

Dans ce cadre, nous proposons de véritables mesures innovantes et concrètes qui incarnent les besoins de la jeunesse mais aussi les attentes des sections locales, qu'elles soient urbaines ou rurales.

L'année 2024 et ses 5 scrutins impliquent des mesures particulières, qui doivent amener à des actions concrètes et spécifiques pour nos membres sur le terrain. En effet, le super scrutin de juin offrira, dans le cadre des élections européennes, la possibilité de porter leur voix à près de 280 000 jeunes supplémentaires qui seront en droit de voter, l'enjeu est donc colossal. Plus que jamais nous devons nous montrer inventifs et particulièrement attractifs pour capter l'attention de ces primo-votants.

Au-delà d'actions de terrain essentielles à la vitalité d'un mouvement de jeunesse, des sujets de fond seront traités en toute indépendance avec le Mouvement Réformateur afin de conférer une véritable identité propre aux Jeunes MR, dans le but de redevenir une véritable force de proposition à part entière.

Dans ce cadre, l'enseignement et l'entrepreneuriat sont les deux thèmes principaux que nous souhaitons aborder de manière prioritaire. En effet, ces thèmes nous apparaissent particulièrement pertinents car l'instruction permet la transmission des connaissances, contribue à la cohésion sociale et à l'épanouissement intellectuel et manuel; les bases essentielles pour intégrer le monde du travail et de l'entrepreneuriat.

Sans un enseignement de qualité et adapté aux défis du 21ème siècle, il ne peut y avoir de véritable liberté car l'éducation demeure l'un des vecteurs les plus certains pour assurer l'ascenseur social et faire de nos différences, un réel atout! L'entrepreneuriat a également vocation à donner aux jeunes l'espoir et la volonté de pouvoir atteindre leurs rêves et ainsi dépasser les limites que leur condition sociale pourrait leur fixer.

Les propositions afférentes à ces deux thématiques que vous retrouverez ci-dessous, seront bien évidemment débattues en congrès afin de recueillir l'avis des membres sur ces mesures, mais aussi pouvoir les enrichir grâce aux vécus de nos adhérents.

Enfin, l'ensemble de ces lignes directrices ne pourront être consistantes si la gestion des Jeunes MR ne tient pas la route. Nous souhaitons impérativement remettre la structure interne des Jeunes MR sur de bons rails afin de garantir l'efficacité et la portée de nos actions.

Actions sur le terrain

01 Soutien aux sections locales

Les sections locales sont la base des Jeunes MR. Elles seront soutenues tout au long de ces 2 années. Au-delà de l'aspect financier, une aide technique accrue leur sera proposée.

02 Formations itinérantes

Les Jeunes MR, d'autant plus à la veille de 2024, doivent être présents sur l'ensemble du territoire. Pour ce faire, les formations seront itinérantes et iront à la rencontre des membres, dans les différentes provinces et régionale.

03 Echanges entre sections

Favoriser l'échange entre sections de différentes provinces et régionale, en accord avec ces dernières, afin de tisser des liens étroits entre nos membres.

04 Cohésion entre jeunesses libérales belges

Un événement sera organisé une fois par an afin que les Jeunes MR, les Jong VLD et les Jugend für Freiheit und Fortschritt se rencontrent.

05 Implication de tous les JMR

La période d'adhésion aux Jeunes MR s'étendant sur 20 ans, deux dynamiques différentes devront être réfléchies afin que chacun se sente investi, les plus jeunes d'une part, et les trentenaires d'autre part.

06 Fédération des jeunes élus locaux

Une fédération des élus locaux, spéciale jeunes, sera mise en place. Nos nombreux élus, particulièrement au niveau local, doivent être mis en lien afin que leurs bonnes idées puissent circuler dans l'ensemble de la Wallonie-Bruxelles.

07 Jeunes non candidats

Une partie importante des Jeunes MR ne souhaitera pas être candidate en 2024. Ces derniers ne seront pas oubliés et des événements hors campagne seront également organisés.

Elections 2024

Les élections 2024 doivent être abordées ensemble, le but étant de faire gagner l'ensemble de la jeunesse, d'où qu'elle vienne, en répondant aux besoins des plus jeunes. Notre expérience personnelle nous permet de distinguer les axes suivants:

01 **Blue Days**

Organisation de Blue Days, afin de discuter des mesures qui seront proposées par les Jeunes MR en vue des élections de 2024, mais également de la stratégie qui sera d'application pour les Jeunes, parallèlement à certaines formations.

02 **Super délégué aux campagnes 2024**

Désignation d'un super délégué aux campagnes 2024, qui, tout au long de l'année, suivra les axes Jeunes MR qui y seront dédiés.

03 **Guide de campagne et formations**

Réalisation d'un guide de campagne en amont, ainsi que la mise en place de diverses formations afin de soutenir les primo-candidats dans cette aventure.

04 **Débats internes**

En collaboration avec les fédérations, des débats internes pourront être réalisés dans chaque fédération afin de préparer les jeunes à la discussion, au débat et à l'improvisation.

05 **Parrainage des primo-candidats**

Un coaching des primo-candidats pourra être réalisé via un parrainage. Un élu sera ainsi le point de contact privilégié pour ce jeune afin de répondre à ses questions et partager son expérience de précédentes campagnes.

06 **Manuel pour les primo-élus**

A la suite des élections, un manuel sera créé pour accompagner les primo-élus dans leurs fonctions. En effet, il n'est pas toujours simple de prendre ses marques, il est donc nécessaire que les Jeunes MR soient un point d'appui pour ces primo-élus, afin de leur donner les renseignements nécessaires sur le niveau de pouvoir auquel ils siègent.

07 **Politics Academy spéciale élections**

Une Politics Academy spéciale élections sera mise en place en 2024. De cette manière, les jeunes pourront suivre le cœur d'une campagne électorale, en accompagnant une figure du parti sur le terrain.

Enseignement

L'enseignement constitue la base de notre société puisqu'il forme celles et ceux qui représentent notre avenir. Ainsi, nous proposons notamment :

01 **Orientation des jeunes**

De permettre aux jeunes de s'orienter bien plus tôt dans leur parcours scolaire. Aujourd'hui encore, les filières techniques et professionnelles sont vues comme des derniers recours en cas d'échec dans l'enseignement général. Des élèves qui ne sont pas faits pour l'enseignement général ne peuvent s'orienter que bien trop tard vers une branche qualifiante qui leur conviendrait bien mieux. Nous voulons que cette orientation puisse se faire plus tôt afin de ne pas perdre des élèves en cours de route qui, découragés par leur inadéquation à l'enseignement général, tomberaient dans un décrochage scolaire duquel il est extrêmement compliqué de revenir.

02 **Harcèlement scolaire**

De lutter contre le harcèlement scolaire et surtout contre le harcèlement numérique.

03 **Fusion des réseaux**

D'ouvrir le débat sur une possible fusion des réseaux scolaires.

04 **Collaboration avec la Fédération des Etudiants libéraux**

Renforcer la collaboration avec la FEL pour représenter le libéralisme sur les campus.

Les propositions afférentes à l'enseignement et à l'entrepreneuriat seront bien évidemment débattues en congrès afin de recueillir l'avis des membres sur ces mesures de fond, mais aussi pouvoir les enrichir grâce aux vécus de nos adhérents.

Entrepreneuriat

L'entrepreneuriat représente la fibre libérale par essence. Les jeunes doivent être sensibilisés à cette thématique et à l'inverse, des actions doivent être prises pour toucher les jeunes entrepreneurs en les rapprochant de notre mouvement de jeunesse libérale.

01 **Place des entreprises à l'école**

De renforcer la place des entreprises au sein des écoles et ce dès l'école primaire. Il s'agit d'initier les enfants dès le plus jeune âge à l'esprit d'entreprendre et de pouvoir leur donner les compétences nécessaires afin de pouvoir, le moment venu, se lancer. Les enfants ont un contact beaucoup trop tardif avec le monde entrepreneurial. Mettre celui-ci en avant permettrait de créer des vocations beaucoup plus tôt et de mieux préparer nos jeunes au marché du travail et ses évolutions permanentes.

02 **Politiques favorables aux jeunes entrepreneurs**

Travailler pour promouvoir des politiques favorables aux jeunes entrepreneurs, telles que des incitations fiscales, des subventions et des mesures de réduction de la bureaucratie.

03 **Événements de réseautage**

Organiser des événements de réseautage pour permettre aux jeunes entrepreneurs de rencontrer d'autres personnes partageant les mêmes idées, ainsi que des experts de l'industrie, des investisseurs et des représentants gouvernementaux.

Relations internationales

L'implication des jeunes est un moyen de porter les positions des Jeunes MR à l'international, particulièrement au niveau européen via le LYMEC. Cela a des conséquences très concrètes, le LYMEC ayant la possibilité d'influer le programme du parti libéral européen, comme les Jeunes MR peuvent le faire au niveau du MR.

01 **Soutien au GT Relations internationales**

L'engagement politique des Jeunes MR au niveau international, géré par le GT Relations internationales, doit être pleinement soutenu. Cette matière doit être chapeautée par le niveau national, en collaboration avec les fédérations et régionale.

02 **Elections européennes**

Une attention particulière devra être donnée aux élections européennes, avec cette possibilité du vote à 16 ans. Des mesures spécifiques devront sensibiliser les primo-votants, tout d'abord en ayant un maximum de jeunes sur cette liste. Ensuite, la proximité de l'Europe avec leur quotidien devra leur être démontrée, par une présence sur le terrain, dans les grandes villes mais également dans les zones rurales.

03 **Journée de l'Europe**

La Journée de l'Europe, le 9 mai, sera l'occasion de faire découvrir l'Union européenne et ses institutions, ainsi qu'organiser des rencontres avec nos représentants européens.

Gestion interne

Une gestion saine et concertée est essentielle à toute ASBL et nous en sommes conscients.

01 **Contacts avec les Fédérations et sections locales**

Les contacts avec les présidents de fédérations et de sections locales doivent être accrus par une meilleure information et des rencontres plus régulières. Des réunions seront ainsi programmées afin d'avoir un retour direct du terrain et de la base essentielle des Jeunes MR.

02 **Gestion financière rigoureuse**

Une gestion rigoureuse des Jeunes MR sera d'application, notamment concernant les budgets. En cours d'année, si une différence marquante est constatée par rapport au budget initialement voté, une modification budgétaire sera proposée.

Merci pour votre lecture!

C'est tous ensemble que nous donnerons une dynamique audacieuse à notre jeunesse et que 2024 sera synonyme de victoire pour les Jeunes, alors n'hésitez pas à nous contacter!

Victoria, Olivier et Victor